

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjers. . . . . 15 »  
PA'GO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

A lbarreda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1'25 »

AÑO VI

Gerona - SÁBADO 19 de Noviembre de 1898

221

## Últimas novedades de París

### Estrella Auguet



PLATERIA, 27

GERONA.



Pasamaneria,

Terciopelos  
y demás géneros

para invierno.

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas.

**JUAN JORDI**  
Consulta de 12 á 1.  
Zapatería Vieja, 7, 1.º  
GERONA

## Seccion religiosa

Santo de mañana

San Félix de Velois

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal

## Verguenza!

Las instrucciones que los comisionados yankees esperan de su gobierno ya las han recibido, y ayer nos comunicó el telégrafo que en la sesión que ambas comisiones celebraron dióse lectura al documento norteamericano que como «ultimatum» nos presentan.

Y si brutal era la actitud de esos señores antes de la consulta á su gobierno dirigida, después lo es mucho más atropello como el que los Estados Unidos realizan con nosotros es muy difícil que se registre en la historia de la barbarie de la humanidad.

Quédanse los norteamericanos con la isla de Cuba, que fué la causa de la guerra, y toman Puerto Rico con indemnización, y se resisten á que la Gran Antilla cargue con su deuda y nos obligan á entregarles el archipiélago filipino sin tener en cuenta lo pactado en el Protocolo, dando versión absurda á la cláusula tercera. Nuestro precavido gobierno no se cuida de

aclararla perfectamente, como es de rigor con los aficionados á fullerias, y ahora nos encontramos con ese esperpento que no indigna á ninguna potencia.

No hay más remedio que entregar la capa á esos saltadores de camino: la verguenza internacional no existe, y de este modo puede aliarse Inglaterra con el vencedor para despojar al vencido y las demás naciones se guardan sus buenas intenciones ante el miedo que la escuadra inglesa produce.

Así como nadie protestó de que usaran los yanquis contra nosotros proyectiles que el derecho internacional prohíbe, hoy nadie se cuida de esto otro.

Y tal se conocen unas grandes potencias á otras, que los ingleses aseguran que los pinitos hispanófilos del emperador alemán, no son otra cosa que sacabuches para que lo llamen á la parte.

Lo decimos sin odio, sin que el patriotismo se entremezcle en nuestras afirmaciones: esto es una gran vergüenza que pone á nuestro siglo fuera de las leyes de la civilización. El progreso de que tanto blasonamos, es mentira, y más mentira cuando suponemos que en este camino mas avanzamos. Las leyes de la guerra son una farsa que nos sirve para charlar vanamente cuando no nos despedazamos; somos barbaros y mas estúpidos que en las llamadas épocas de ignorancia, porque entonces no sentíamos piedad y equidad que hoy tampoco sentimos.

## MEDICAMENTOS ACREDITADOS RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MEDICA

### JARABE DE HIPOSFOSFITO «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, esterismo, inmnosio, de efectos sorprendentes en las convalecencias frasco 10 reales.

### VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Es de gusto agradable deodom que en vez de repugnar al enfermo, la toma con placer: frasco 12 reales.

### VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Poderoso alimento de ahono, regulador del corazon esti nulantes para uncciones digestivas y despertador de todo aegaismo empobrecido: precio 8 reales.

### VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de higado de bacrao en la tisis escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

### LICOR DINAMOGENICO «GIMBERNAT»

A base de Moruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lacta y fosfato de cal: frasco 12 reales.

### PASTILLAS «GIMBERNAT» Cloro-boro-sódicas- á la Cocaina.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y larinje. Conservan la voz y evitan la fatiga: Precio 8 reales.

Venta al por mayo: —Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barceloaa

Detall en todas las farmacias

Es todo esto una pura desvergüenza a que nos ha llevado la barbarie y el egoismo.

## El empréstito carlista

Acerca del tan manoseado empréstito carlista, «El Nuevo País» ha recibido la siguiente informacion de su corresponsal en Londres:

«Mucho antes de que empezasen en París las negociaciones de la paz, ya trabajaban los carlistas para levantar un empréstito, única cosa, según ellos, que les faltaba para movilizar ya sus huestes y sentar á don Carlos en el trono de España.

»En el extranjero, sobre todo en algunos centros políticos de Londres, se siguieron con interés los manejos carlistas.

»Solamente en España han permanecido ustedes sin saber lo que pasaba por el mundo! Se supo en Londres que don Carlos había estado en París y que allí se celebró una reunión de legitimistas franceses, en la que el marqués de Cerralbo expuso el estado de las fuerzas carlistas en España, las probabilidades del triunfo por las simpatías de la opinión hacia don Carlos, y concluyó pidiendo el apoyo de los buenos monarcas franceses, ofreciéndoles garantías si suscribían un empréstito de cien millones de pesetas. En aquella reunión, á la cual no asistió el pretendiente, se le prometió al marqués de Cerralbo ponerle en relación con una respetable casa de banca, por si le convenía el negocio. Los legitimistas franceses

solo prometieron un decidido apoyo moral.

»La casa de banca en cuestión entró en tratos con el representante de don Carlos, y se formó un sindicato de banqueros para estudiar el negocio.

«El sindicato exigió primeramente una fianza hipotecaria, que podían prestar con sus bienes don Carlos y los suyos.

»Don Carlos se vió cogido, y no debe tener mucha fe en el triunfo de su causa cuando no aceptó la condición impuesta, alegando que á él no le permitirían sus fieles súbditos hipotecar sus bienes, y que él, á su vez, no quería exigir más sacrificios á sus partidarios.

»El sindicato decidió enviar un delegado á España para que recorriese las provincias y se informase del estado de la opinion y de las fuerzas reales del carlismo.

Después de haber estado en España quince dias volvió el delegado á París con malas impresiones y fracasó el empréstito.

»Los carlistas se desesperaron mucho y estaban á punto de perder las esperanzas, cuando don Carlos recibió la visita del banquero inglés Roger Lorelit. Este banquero prometió á don Carlos facilidades para levantar en Londres un empréstito y vacó se vino el pretendiente, acompañado del marqués de Cerralbo; se alojaron en un hotelito en Towerhamlet y allí se celebraron las conferencias.

»Lorelit mientras duraron las conferencias visitó con gran frecuencia el «Foreign Office» y...

»El empréstito se ha cubierto por los banqueros ingleses.

»Dícese que se ha celebrado un pacto secreto compr metiéndolos carlistas á satisfacer varias pretensiones del gobierno in-

glés. El documento en que los carlistas dan garantías para el empréstito ha sido firmado por don Carlos, Cerralbo, Olazábal (don Tirso) y Sibate, cañado del duque de Selva.

»En la colonia española de Londres se hacen muy apasionados comentarios acerca de este asunto, acusando á los carlistas de malos patriotas y se desea que el gobierno español averigüe lo que haya de oculto en los evidentes tratos oficiosos entre los carlistas y el gobierno inglés.

## Páginas de la Historia

### Las tropas de Carlos V sorprenden a los franceses en Milán.

19 de Noviembre de 1521

Creyendo el papa Leon X y el emperador Carlos V, muy acertadamente, que sería favorable á la causa por ellos defendida la antipatia que contra Francia despertó en todo el Milanésano la mala conducta que contra los italianos observa el virrey Lautrec, aliaróse con el objeto de arrojar de Italia las tropas francesas que la ocupaban.

El mando de los dos ejércitos reunidos se dió al general Próspero Colonna, uno de los que más se distinguieron en las campañas que el Gran Capitan sostuvo en aquellas tierras.

Aunque Lautrec disponia de bastantes fuerzas, Francisco I, su rey, no creyó conveniente que sus tropas empeñaran combate con los aliados y mandó que se retiraran á la ciudad de Milan, para que en ella el virrey estuviera á la defensiva, al mismo tiempo que cuidaba de su gobierno.

Noticioso Colonna de la retirada del francés marchó sobre Milan, y á pocas de la población supo que Lautrec vivia bastante desahogado, y esto le hizo concebir un audaz proyecto, que si tenia la suerte de desarrollarlo con felicidad, ahorraria mucha sangre á las dos partes y aceleraria el término de la campaña que acababa de comenzar.

Sin que se hubieran apercebido las tropas francesas, llegaron las tropas españolas á las cercanias de Milán: parte de estas, a las órdenes del marqués de Pescara, atravesaron el foso de la ciudad, escalaron sus murallas y se internaron en ella, sin hallar la menor resistencia; pues sorprendidos los centinelas de las puertas por la presencia de quien no esperaban, huyeron acobardados, llevando el pánico al resto de la guarnición, de cual, lo mismo que Lautrec, huyó por el lado opuesto al que ocupaban los españoles.

Mase Rodríguez.

## La pluma y el tintero

En la habitación de un poeta se hizo una vez la observación siguiente, delante del tintero que estaba sobre la mesa:

—En verdad que son de admirar las cosas que pueden sacarse de un tintero.

—Ciertamente—dijo el tintero al oírlo, á la pluma y á los demás objetos que habia en la mesa.

—Es maravilla extraordinaria que de mi puedan salir la infinidad de cosas que salen.

Es casi increíble, y lo mejor del caso es que ni yo mismo se lo que voy á decir cuan-

do el hombre hunde la pluma en mis enrañas.

Con una gota de sangre mía hay para llenar media página, ¡y que de cosas pueden en ella decirse!

De mi saca el poeta todas sus producciones; de mi salen todos esos caracteres imaginarios que excitan la fantasía del pueblo.

Los conceptos elevados, las ideas humorísticas, las vividas descripciones de la naturaleza, todo sale de mi.

Lo mas notable es que yo mismo no comprendo lo que es esto, porque no conozco la naturaleza; pero no cabe duda que todo está dentro de mi.

Como que de mi salen, para ir á rodar por el mundo, esas maravillosas descripciones de encantadoras doncellas y valientes caballeros, y tantas y tantas cosas más que yo ignoro por que nunca pienso en ellas.

—Tiene usted razón—le dijo la pluma; —pero si se fijara un poco, usted vería que lo único que hace es facilitar los medios para que yo pueda extender las ideas sobre el papel, ideas que llevo en mi, y que deseo que gocen los encantos de la luz.

La pluma es la que escribe. Al hombre no le cabe duda de ello, y por ello y por mi parte estoy convencida que la mayoría de los hombres, en asuntos poéticos, están á la altura de un tintero.

—Usted carece de experiencia para hablar de esas cosas—replicó el tintero.—Lleva usted una semana sirviendo á regañadientes, y está usted medio estropeada.

Se imagina que es un poeta, y es solo una sirvienta.

Antes de que usted viniese, he tenido á mi servicio infinidad de plumas pertenecientes á las más diversas familias, y tendré mas cuando «él» venga, cuando venga el hombre, que es quien ejecuta la parte mecánica, escribiendo con lo que me extrae.

Me alegraría conocer lo último que ha escrito.

—¡Cacharro de tinta!—exclamó la pluma con desdén.

Bran las altas horas de la noche cuando el escritor llegó á su casa.

Habia estado en un concierto, y volvía encantado de la admirable ejecución de un famoso violinista.

Las notas habian brotado á torrentes de su arco, saltando á veces como cristalinas gotas de agua ó brillantes perlas.

Otras veces parecían bandadas de pájaros riendo a coro, que despues levantaban su vuelo, cantando alegremente en los aires, mientras la brisa movía dulcemente las hojas de los arboles.

El poeta sentia llenarse de lágrimas el corazón, pero su llanto era como una suave melodía, cantada por la dulce voz de una delicada mujer.

Aunque la pieza musical era difícil, la ejecución era tan admirable, los sonidos saltaban con tanta facilidad y brillantez de las cuerdas del instrumento, el público lo veía tan bien, que creyó que un espíritu, un alma, se encerraba dentro del violin, y fijó en él toda su atención, olvidándose del artista que arrancaba de él sonidos tan admirables.

No así el poeta: á cada momento lo recordaba, lo nombraba, y escribió estas palabras:

«Cuán inocente y tonto sería que el violin y el arco se envanecieran con los primores de la ejecución!

¡Cuántos hombres incurren en esa tontería!

El poeta, el artista el hombre de ciencia el general victorioso, hacen muchas cosas buenas: y sin embargo, ninguno deja de ser otra cosa que el instrumento de que se sirve el Altísimo. Solo á El corresponden todos los honores. Nada hay en nosotros que nos de derecho á ser orgullosos». Esto fué lo que escribió el poeta; pero lo hizo en

forma de parábola, y lo tituló: «El maestro y el instrumento.»

—¿Qué tal, amigo!—le dijo la pluma al tintero cuando se quedaron solos.—¿Ha oído usted leer en voz alta al poeta lo que yo acabo de escribir?

—Si—le contestó el tintero.—Eso ha sido lo que yo le he dado á usted para que escriba. Y por cierto que me costó trabajo que lo cogiera usted entre sus puntos. ¡Y pensar que no ha caído usted caído usted en el engaño! Vamos; si es cosa de reventar de risa.

—¡Cacharro de tinta!—gritó la pluma.

—¡Pelotera!—replicó el tintero; y los dos se quedaron satisfechos, creyendo que habian dado una buena contestación.

Al poco rato, el tintero y la pluma dormían tranquilos.

El poeta, en cambio, no podia dormir; las ideas se desbordaban de su alma, como las notas del violin, cayendo con líquidas perlas, ó rugiendo cual la tormenta al sacudir con violencia los robustos arboles del bosque. Su propio corazón se hallaba contenido en estos pensamientos que eran como un destello del espíritu de Dios criador de todo lo existente.

Solo él debe ser honrado.

H. Andersen

## Cronica

En la próxima edición publicaremos el parecer de la Redacción de este Diario, sobre el concierto económico propuesto por el ilustrado presidente de la Diputación provincial, don Mariano Bassols.

El señor gobernador militar ha dado las oportunas órdenes para que sea conducido á La Bisbal el preso en esta carcel, Agustín Geronés, con objeto de que cumpla en aquella la pena que le impuso la Audiencia provincial.

La lluvia que sin parar nos regalan las nubes hace dos días, ha motivado que el mercado semanal se haya visto hoy completamente desierto.

El Interventor general del Estado en la explotación de los ferrocarriles, ha excitado el celo del gobernador civil á fin que dé las consiguientes ordenes á sus subordinados para que en Flassá no venga repitiéndose el salvajismo de colocar piedras en los rails y de que los gueños de carruajes obstruyeran la vía.

Debido al temporal de lluvias que desde hace dos días reina en toda España, el tren correo de Barcelona ha llegado esta mañana con una hora ó más de retraso.

En Llagostera parece que se ha armado gran sarracina con motivo de haberse puesto al público el repartimiento de arbitrios extraordinarios, últimamente aprobado por la superioridad.

Con tal motivo, se nos dice que el gobernador militar ha ordenado que esta mañana saliesen de esta ciudad para aquella importante villa, cuatro parejas de la bene mérita á fin de evitar cualquiera alteración del orden, lo que, segun nuestra manera de pensar, no es probable, porque esperamos de tirios y troyanos mucha calma y sensatez.

En esta Diócesis se ha acordado establecer la Pia Unión de Sufragios en favor de las almas del Purgatorio, habiéndose nombrado para formar el Centro diocesano á los licenciados Ríos. Sres. don Miguel Camós,

beneficiado de esta Catedral, director, y á los catedráticos del Seminario Conciliar, don Miguel Serra, Vice director y don José Pou, Secretario.

En la iglesia Catedral se halla vacante un beneficio con el cargo anejo de salmista, el cual ha de proveerse por oposicion, terminando el plazo para la presentacion de documentos el día 18 de Diciembre proximo.

El Consultorio de los Juegos Florales para el próximo año ha quedado constituido en la siguiente forma:

Dr. don José Torras y Bages, presidente; don José Martí y Folguera, don Francisco Matheu, don Jaime Massó y Torrents, don Luis Millet y Pagés, don Pelegrin Casades y Gramatxes y don Claudio Planas y Font, secretario.

En el Teatro Principal tendrá lugar 6 grandes y variadas funciones del Cinematógrafo y Fonógrafo, dos en la noche de hoy, dos en la tarde de mañana y dos en la propia noche.

El orden de las sesiones es el siguiente:

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Siete cuadros de Cinematógrafo representando una corrida de toros.
- 3.º Juegos malabares por un notable artista.
- 4.º Seis audiciones del Fonógrafo.
- 5.º Juegos malabares.
- 6.º Nuevas audiciones del Fonógrafo.
- 7.º y último. Quince hermosas y variadas vistas que se presentarán por medio del Cinematógrafo, terminando cada sesión con el sorprendente cuadro «La Dnza Serpentina de Miss. Fuller», de gran duración é iluminada.

Amenizará el espectáculo la orquesta que dirige el señor Vidal.

Las sesiones de hoy tendrán lugar de 8 a 10 y de 10 á 12 de la noche y las de mañana, de 3 a 5 y de 5 a 7 de la tarde y de 8 a 10 y de 10 a 12 de la noche.

Los precios son en extremo económicos lo que hace esperar buenas entradas.

Audiencia provincial: Señalamientos para la próxima semana:

Día 22.—Juicio oral de la causa precedente del Juzgado de Instrucción de Figueras sobre lesiones contra Ramón Viusá y otro.

Defensores, abogado, don Pompeyo de Quintana y procurador, don Joaquín Grau; ponente, señor Gay.

Por la Audiencia provincial de esta ciudad se ha señalado el día 15 de diciembre proximo para el sorteo entre los cinco diputados provinciales que reúnen las circunscripciones de ser letrados, á fin de designar dos vocales titulares y dos suplentes que han de completar el Tribunal provincial de lo contencioso administrativo durante el año natural de 1899.

Entre el alcalde de Planojas y el conductor del correo de Ribas se suscitó una disputa, a consecuencia de la cual se ha impuesto un correctivo á este último por el Administrador de esta Principal.

Del hecho se ha dado cuenta al señor gobernador civil.

Cuando la digestion es difícil, las propiedades esenciales de la sangre se alteran y se forma un acceso de ácido que unido á otras

impurezas, trastornan la economía. Son es-  
tas impurezas acidas causa del reumatismo  
y otras enfermedades de gravedad. El  
comparable depurativo *Flor de la Sábana*  
*Sequah* que tan justa celebridad ha al-  
canzado, ataca en su origen el mal y evita  
las fatales consecuencias.

Ha ingresado en la sección de alienadas  
del Hospital militar, la presunta vesánica  
Magdalena Turbau, natural de Caralps.

Esta mañana ante el notario señor Sa-  
guero ha quedado firmada la escritura de di-  
solución de la sociedad «Furest y Compañía  
en Comandita» propietaria de las aguas,  
terrenos y edificios del «Vichy Catalán» pa-  
sando todo ello á ser propiedad exclusiva de  
su gerente nuestro distinguido amigo don  
Modesto Furest, el cual se ha hecho cargo  
de todo el activo y pasivo de la disuelta so-  
ciedad.

Se ha resuelto que los reclutas condicio-  
nales de años anteriores declarados útiles  
en el actual, á quienes por razón del núme-  
ro que obtuvieron en el sorteo correspon-  
dieron ser excedentes de cupo, sean destina-  
dos por los capitanes generales respecti-  
vos, á cuerpos de su región para recibir  
instrucción militar, y una vez terminada  
esta, dichas autoridades dispondrán que  
los citados individuos vuelvan á sus hoga-  
res en el indicado concepto de excedentes  
de cupo.

Por la superioridad ha sido aprobada la  
cuenta de gastos hechos durante el mes de  
octubre por los naufragos que se encuentran  
en el castillo de San Fernando de Figueras.  
Dicha cuenta asciende á pesetas 5740.75.

**Fonda del Centro**  
DE MANUEL FITA.  
Se sirven cubiertos de 2 á 6 pesetas.

**Sección comercial**

**BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA**  
Cambios del día 19 de noviembre de 1898.

Interior	1898.
Exterior	53'07
Cubas 1886	58'35
Idem. 1890	57'25
Nortes	47'15
Francias	24'65
	26'20

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	41'00
Isabel	43'00
Onzas	42'50
Monedas de 20 pesetas	41'00
Oro pequeño	35'00

**CAMBIOS**

Paris vista	42'75
Londres vista	36'20

**CUPONES**  
Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1890	0'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**  
Madrid 19.

Un elevado personaje de la situación  
ha manifestado que todo parece indi-  
car que á mediados de la próxima se-  
mana se habrá firmado en Paris el tra-  
tado de paz.

Las condiciones no hay para que  
decir que serán poco favorables para  
España, pues al fin y al cabo es la ven-  
cida; pero no es aventurado asegurar  
que dentro de esas circunstancias se  
habrá sacado todo el partido posible  
en nuestro beneficio.

«Respecto de la cuestión política,  
ha dicho el aludido personaje, yo creo  
que el señor Sagasta planteará ante S.  
M. la cuestión de confianza tan pronto  
como se firme el tratado de paz, y que  
al hacerlo así, se hallará dispuesto á  
dejar el poder en cuanto se convenza  
de que así conviene á los intereses del  
pais.

El señor Sagasta se encuentra muy  
cansado y nosotros no lo estamos me-  
nos.

La labor de estos últimos meses ha  
sido pesadísima y de trabajo impropio  
y esto solo, a parte de otras, sería una  
razón para que dejásemos el poder.»

—Washington; 18.—Continúan los  
preparativos en San Francisco de Ca-  
lifornia para enviar más refuerzos á Fi-  
lipinas.

—La revolución de la República del  
Salvador ha tomado mayor incremen-  
to.

—«La Gaceta» de hoy no contie-  
ne ninguna disposición de interés gene-  
ral.

—Telegramas de Washington dan  
cuenta de que el gobierno de Nortea-  
mérica ha recibido noticias de la Co-  
misión de la paz, asegurando que Es-  
paña esta dispuesta á renunciar á la po-  
sesión y soberanía de las islas Filipi-  
nas; que en la sesión señalada para el  
sábado se discutirán las condiciones en  
que aquella debe tener lugar, y que se  
concederá además a los Estados Uni-  
dos una estación en las Carolinas, a  
cambio de una indemnización metálica  
que el Norte-América se compromete-  
ría á entregar inmediatamente.

—El ministro de Marina de los Es-  
tados Unidos ha dado a conocer su pro-  
grama referente al aumento de la es-  
cudra norteamericana.

El nuevo programa comprende la  
construcción de tres grandes acoraza-  
dos, cinco cruceros acorazados de pri-  
mera y otros cinco protegidos.

El coste de esas construcciones na-  
vales se calcula en 250 millones de do-  
llars.

—Hay gran escasez de noticias:  
En los círculos políticos todo se re-  
duce a fantasear sobre los asuntos del  
día y también acerca de los incidentes  
políticos que en cualquiera otra oca-  
sión habrían pasado desapercibidos.

**PALACIO DE LAS FLORES**  
CALLE DEL TEATRO, 16  
Grandes debuts esta semana, cantando  
diariamente seis artistas de reconocido mé-  
rito.  
Proximamente debut de una notable  
compañía de zarzuela.  
Función todos los días.  
Restaurant á todas horas. Precios eco-  
nómicos.  
ENTRADA LIBRE.

**LA CATALANA**  
Sociedad de seguros contra incendios  
á prima fija y contra las exposiciones  
de gas.  
DOMICILIADA EN BARCELONA  
Comisionado principal en Gerona  
**DON ANGEL MARULL**  
Imprenta de EL CORREO DE GERONA

**EL DR. R. BUFILL FORS**  
Ha trasladado su **CONSULTORIO** para las  
**ENFERMEDADES** de la **GARGANTA NARIZ**  
**y OIDOS** á la calle de **Balmes, núm. 9, pral.**  
**Barcelona (edificio del Gas Lebon).**  
**Horas de consulta; dias laborables de 2 á 4.**

—¿Con quién?—pregunto.  
—Es un secreto.  
—Motivo más para que quiera saberlo.  
—¡Singular capricho!  
—Muy propio de mujer, y muy natural para mí. ¿Y bien?  
—En verdad que no puedo decirlo, señora.  
—¿Como! ¿Os negáis á decirme? Eso mismo hace que tenga más em-  
peño en saberlo, y si es verdad que tanto me amáis...  
—Creo que la hermosa Julia no se permitirá abrigar la menor duda res-  
pecto de ese particular.  
—En ese caso hablad.  
—Con una condicion.  
—¿Un pacto?  
—¿Y por qué no?  
—Decidme el precio.  
—¡Buena! La condicion es muy sencilla, no os marcharéis sin decirme  
á donde vais.  
—Os lo diré.  
—Conforme.  
—Voy á Nápoles, en donde debo cantar muy pronto.  
—¿Sí?  
—Allá voy.  
—De modo que pagais por adelantado un servicio.  
—Si.  
—¿Porqué?  
—Porque caenlo con vuestra lealtad.  
—Pero os ruego que al menos nadie sepa una palabra de lo que os voy  
decir.  
—¿A quién queréis que vaya á hablar de vuestro amigo?  
—A veces...  
—Siendo un secreto á nadie.  
—Teneis razon... Pues bien, esa joven de quien se trata se llama **Simo**

y cogiendo unos cuantos ramilletes los tiró á la ventana ocupada por los  
tres dominós.  
La jóven á quien se ofrecia este obsequio dijo rápidamente algunas pa-  
labras á sus acompañantes.  
Arrojó algunos dulces á la cara de Luciano.  
Luciano está el cucharón dispuesto á responder con una avalancha de  
confeti á la agresión,  
Esta fue su intención.  
La hermita de Oro, siguió el movimiento general.  
Echó á andar.  
Dejó a los tres dominós y Luciano sin poder llevar á cabo su justa re-  
presalia.  
Esperant no dió ninguna importancia al incidente y hasta lo habia ol-  
vidado.  
Luciano iba en una carretela con dos amigos.  
—¡Vaya!—pensó.  
—Ahí está mi dominó de ayer, pero ahora no son de temer los con-  
feti.  
Y al pasar la carretela por delante del carruaje del dominó rojo, no se-  
paraba ni un minuto la vista de Luciano.  
De pronto se puso en pié.  
Cogió una mata verde y se la arrojó á Esperant con todas sus fuer-  
zas.  
Eran ortigas.  
En el momento en que Luciano se entraba de la clase de regalo que  
que le habian hecho, el landeau rompió la fila.  
Se internó en la calle Halevy.  
Desapareció por una de las inmediatas.  
En el primer momento creyó que volveria á ver el misterioso carrua-  
je.  
Sus esperanzas salieron fallidas.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. 1

1'50 pesetas

Provincias trimestre. 5

5

Ultramar y Extranjero. 15

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Por la noche hallándose en la orilla del mar mezclado en la multitud que presenciaba los fuegos artificiales con que termina el carnaval en Niza, halló a Pablo de Lignac.

Le preguntó:

—¿De donde vienes?

—Del teatro en donde la Florini acaba de ensayar con la orquesta las dos piezas que ha de cantar.

—¡Ah! ¿Volvió de su viaje la capitana Roje?

—Su yacht entró en el puerto esta tarde y se presentó en el escenario á la hora señalada.

Luciano replicó:

—Entonces la aplaudiremos como se merece, y me presentarás á ella para que la cumplimente.

Pablo de Lignac no respondió.



Hé aquí ahora el relato de lo ocurrido entre Pablo de Lignac y la capitana Roja.

Esta acabó de cantar el aria de la locura de «Lucia» y una de Rossini del «Barbero».

La capitana le dijo:

—Nadie sabe aun que estoy en Niza, querido señor de Lignac, y yo quiero que me vean durante los dias que pienso estar aqui; así, pues, os ruego encarecidamente que no me presentéis á ese amigo vuestro, cuyo nombre no recuerdo, el señor de...

—Luciano Esperant.

—Si, ese es, pero ni á ese ni á nadie.

—Crei que hariais una excepcion en su favor, porque le animan verda deros deseos de conoceros.

—Razón de más para que me oponga.

—No teneis nada que temer de él, ni aun de su galanteria, porque Luciano se va á casar.

—¡Ah!—exclamó la capitana Roja con un tono muy singular, pero en el que se veía fijo Pablo de Lignac.